



IZACIONES



Personas
ingresadas a
Centros
Penitenciarios del
Estado por
diversos delitos

6,811 PPL

Fuente: Comisión Estatal del Sistema Penitenciario

Carpetas de
Investigación
que se han
judicializado y
están en espera
de que se fije
fecha de
audiencia inicial

5,99

ladas por
oloso

Periodo comparado del 1 de noviembre r

**EN MENOS
DE 10 MESES
FGE ENVÍA
6,811 A PRISIÓN**



ÍNDICE

Celebran 11 años del Sistema Estatal de Justicia Alternativa Penal.....	Pág 3
Avances en denuncias contra ex funcionarios del Gobierno del Estado.....	Pág 4
Abierta convocatoria para la Academia Militarizada	Pág 5
FGE y Sistema Penitenciario de Baja California, en reunión de trabajo.....	Pág 6
Atiende Fiscal General a colectivos de búsqueda de personas en BC.....	Pág 7
Fiscalía firma convenios de colaboración con universidades.....	Pág 8
Realizan evaluaciones a facilitadores del SEJAP.....	Pág 9
FGE y SSPCM fortalecen mecanismos de justicia para adolescentes.....	Pág 10
Se reúnen Fiscal Guillermo Ruiz Hernández, y senadora Nancy Sánchez.....	Pág 11
Nuevos titulares en Fiscalías de Tecate, e Investigación de Tortura.....	Pág 12
Trabajan FGE y SSPC de Tijuana, en estrategias contra la delincuencia.....	Pág 13
Analizan iniciativa de reforma al delito de abigeato.....	Pág 15
Instalan comité de transparencia de la Fiscalía General del Estado.....	Pág 16
Dignificarán espacios de atención ciudadana de la FGE en Ensenada.....	Pág 17
Coordina C4 acciones para atención a pacientes no portadores de COVID -19.....	Pág 18
Instituto Estatal de Investigación y Formación Interdisciplinaria obtiene reacreditación CALEA.....	Pág 19
Participa Fiscalía en jornada ciudadana en Bahía de los Ángeles.....	Pág 20
Trabajan FGE y SEMAR por la seguridad en costas de Baja California.....	Pág 21



Directorio

Lic. Juan Guillermo Ruiz Hernández
Fiscal General del Estado

Lic. Rogelio Contreras García
Jefe de Información

Mtro. Enriquez Méndez Álvarez
Director de Comunicación Social

Lic. Gabriel Rodríguez Baca
Diseño gráfico

Lic. Raúl Gutiérrez Anaya
Coordinador

Redacción: Lic. María Antonia Ramírez Naranjo, Lic. Claudia Placencia Elías,
Lic. María Fernanda Palacios Quintero, Lic. Mariel Azules Marqués,
Lic. Jocelyn Leal Beristain, Lic. Delia María Arreola Pacheco.





CELEBRA LA FISCALÍA ESTATAL 11 AÑOS DE LOGROS CON EL SISTEMA ESTATAL DE JUSTICIA ALTERNATIVA PENAL

Más de 314 millones de pesos se han obtenido para víctimas y ofendidos

TIJUANA, B.C.- La Fiscalía General del Estado celebró el 18 de agosto el onceavo aniversario de la puesta en marcha del Sistema Estatal de Justicia Alternativa Penal (SEJAP) en Baja California.

En este periodo se ha atendido a más de un millón y medio de personas, y logrado más de 150 mil acuerdos reparatorios, con una efectividad del 75 por ciento de casos cumplidos.

Además, se obtuvieron más de 314 millones de pesos como pago de reparación para las víctimas y ofendidos.

El licenciado Juan Guillermo Ruiz Hernández, titular de la Fiscalía, reconoció que para fortalecer los resultados que ha tenido el SEJAP, se busca su modernización, y para ello en breve se contará con un Centro de Atención Telefónica, así mismo se fortalecerá la recepción de denuncias vía electrónica.

Para Paulina Tinoco Lara, Directora del Sistema Estatal de Justicia Alternativa, con el liderazgo del Fiscal General del Estado, se suman los logros de

esta área, ya que por un lado se obtiene la certificación de facilitadores en materia penal, y por otro, para el próximo mes de octubre se estará buscando la recertificación de calidad de acuerdo a la norma 9001-2015.

En estos 11 años el SEJAP ha trabajado también en las escuelas con las niñas y niños promoviendo la justicia alternativa, estableciendo el diálogo, como principal herramienta para solucionar los conflictos.

La Fiscalía logró que el SEJAP llegue a todos los rincones del Estado, para que las personas que lo necesitan acudan a algunas de las 14 ubicaciones que tiene la institución, y se beneficien de ello.

En la celebración a la que acudió una parte de los más de 200 empleados con que cuenta el SEJAP en Baja California, se felicitó a 10 facilitadores que concluyeron su proceso de certificación en materia penal, lo que permite que con servidores públicos profesionales se logren mejores resultados para la institución, pero sobre todo un servicio de calidad para la ciudadanía.

AVANCES EN DENUNCIAS CONTRA EX FUNCIONARIOS DEL GOBIERNO DEL ESTADO

Incurrieron en 6 ilícitos, entre ellos el desvío de 1 mil 586 millones 150 mil 299 pesos

TIJUANA, B.C. - Durante un informe de avances y resultados de la Fiscalía General del Estado (FGE), su titular Juan Guillermo Ruiz Hernández, estableció que continúan las investigaciones en contra de ex funcionarios públicos que infringieron la ley al incurrir en al menos 6 ilícitos, entre lo que se incluye el desvío de 1 mil 586 millones 150 mil 299 pesos.

La Fiscal Regional de Tijuana, Hortencia Noriega León, expuso que en la carpeta de investigación abierta el 16 de marzo del año en curso, son señalados por abuso de autoridad, peculado, enriquecimiento ilícito, y coalición de servidores públicos, los de nombre Brenda N, Jorge N, María N, y Elvia N, quienes en su momento fueron colaboradores del DIF Estatal.

Derivado de las indagatorias se estableció la realización de depósitos por más de 8 millones de pesos a una cuenta bancaria, los cuales supuestamente serían destinados a la construcción de una estancia para familiares de pacientes que vinieran a Baja California procedentes de otras entidades del país, para recibir atención del Teletón.

De este asunto se han realizado diversas diligencias, entre ellas el cateo a un predio durante mayo, en donde fue recabada documentación de cuentas bancarias, y actualmente se está a la espera de un análisis de la Comisión Nacional Bancaria, a fin de desahogar los dictámenes periciales que aporten más evidencias.

En tanto el Fiscal Regional de Mexicali, Pedro Ariel Mendivil García, explicó que en el expediente que data del 23 de octubre de 2019, se denuncian los ilícitos de abuso de autoridad, coalición de servidores públicos, y delitos en materia electoral, a Loreto N, José N, Omar N, Lizbeth N, Roberto N, y Carlos N., quienes eran funcionarios y algunos de los cuales cuentan con un cargo de elección popular.



En esta carpeta de investigación se acusa a los involucrados de ordenar descuentos ilegales a personal de Gobierno del Estado, con el objetivo de suministrar el dinero recabado a cuentas bancarias de una asociación civil y del Partido Acción Nacional.

Los ex servidores públicos solicitaban a los empleados llenar un formato para la autorización de un descuento del 2% de su sueldo, el cual era enviado a Oficialía Mayor y de ahí se instruía la acción.

A la asociación civil se le depositaron 8 millones 333 mil 551 pesos, y al Partido Acción Nacional 3 millones 297 pesos, en total acumularon de manera ilegal o ilícita 11 millones 630 mil pesos.

El Fiscal de la capital del Estado, también relató que la denuncia presentada en noviembre de 2019, se dan los delitos de enriquecimiento ilícito, ejercicio indebido del servicio público, abuso de autoridad, y peculado, en contra de Francisco N, Loreto N, Artemisa N, Enrique N, Antonio N, Bladimiro N, Rutilio N, Miguel N, Edgar N, Álvaro N, Isauro N, Miguel N, Silvia N, Juan N, y Reynaldo N.

La carpeta establece que se recibían facturas en Oficialía Mayor, ahí se capturaban y ordenaba el pago en menos de 24 horas, sin ninguna documentación que lo sustentara, hecho en el que se involucra a 100 empresas de distintas entidades del país, en 273 operaciones fraudulentas en las que se desviaron 1 mil 586 millones 150 mil 299 pesos.

ABIERTA CONVOCATORIA PARA LA ACADEMIA MILITARIZADA QUE INCLUYE SECUNDARIA Y PREPARATORIA

Modelo educativo único en su tipo a nivel nacional

TIJUANA, B.C.- El Fiscal General del Estado, Juan Guillermo Ruiz Hernández, invita a los jóvenes a estudiar y formar un proyecto de vida sólido para su futuro, en la Academia Militarizada de Baja California, que tendrá como símbolo al “Tiburón blanco”.

Este nuevo modelo educativo único en su tipo a nivel nacional está enfocado a la prevención del delito y protección de los adolescentes, incluye las modalidades de secundaria y preparatoria, con enfoque a la atención de los jóvenes en situaciones de riesgo o con conductas antisociales.

El primer plantel de esta singular modalidad de estudio lleva por nombre General Enrique Bordes Mangel, y se encuentra ubicado en el fraccionamiento Natura, sobre el bulevar 2000 que conecta a los municipios de Tijuana y Playas de Rosarito.

En el bachillerato militarizado se cuenta con espacio para 420 jóvenes de Baja California, e inicia clases el próximo mes de septiembre, por lo que la convocatoria se encuentra abierta y el primer exámen de ingreso está programado para el miércoles 12 de agosto.

Solo en la semana del 3 al 9 de agosto, a través de las redes sociales se han tenido 27,000 interacciones y 1,257 visitas de interesados.

Para quienes deseen integrarse a los “Tiburones Blancos”, la convocatoria continúa abierta y con respecto al examen programado para el día 12 de agosto, el Sistema Integral de Preparatorias Militarizadas, informó que analiza abrir otra fecha para quienes no alcancen a presentar la prueba de admisión.

En la página web y redes sociales de la Fiscalía General del Estado y del SIPMFGCEB, está publicada la convocatoria y requisitos para llenar el formulario en línea, por ello se le exhorta a la comunidad a revisar de manera periódica los mensajes, además de ponerse en contacto a través de la página y del correo electrónico preparatoriamilitarizada.fgebc@gmail.com



De la misma manera, para comodidad de la ciudadanía se ha puesto a su disposición el formulario en línea que habrá de llenarse mediante el siguiente enlace el cual sustituye la solicitud de admisión en documento

https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSfT0Hha7ZhVIMpuc1MOrlvwAQR7c-ep2OKy85AggjZciy_KOQ/viewform?usp=sf_link

Para la Fiscalía General del Estado de Baja California la formación militarizada en el nivel medio superior genera a través de este programa integral de tres años del bachillerato, una contribución al proceso de transformación física, cívica, mental y cultural de los alumnos.

El Fiscal General del Estado, Juan Guillermo Ruiz Hernández, señaló que con esta Academia Militarizada, hombres y mujeres fortalecerán su formación que servirá de base para lograr el compromiso de respeto al país y a sus instituciones, así como lealtad, capacidad, habilidad e inteligencia a fin de que obtengan más y mejores posibilidades de éxito en la vida.

FGE Y SISTEMA PENITENCIARIO DE BAJA CALIFORNIA, EN REUNIÓN DE TRABAJO

Ofrecen becas para que hijos de internos estudien en Academia Militarizada

TIJUANA, B.C.- El Fiscal General del Estado, Juan Guillermo Ruiz Hernández, acordó estrechar lazos de coordinación entre la institución a su cargo y el Sistema Penitenciario de Baja California, para tal fin sostuvo una reunión con su titular Salvador Morales Riubi.

Ruiz Hernández explicó que se trabaja en un convenio de colaboración para tener esquemas que permitan conocer lo que se vive al interior del sistema penitenciario, con el objetivo de acabar con la corrupción y dar trámite a los incidentes que se presenten dentro de los penales.

El Fiscal General se comprometió a mantener el seguimiento a los asuntos de hechos ocurridos en los centros carcelarios, los cuales son denunciados por el Sistema Penitenciario ante el Ministerio Público.

A su vez el Fiscal Central del Estado, presente en la reunión, Hiram Sánchez Zamora, señaló que se investiga cada uno de los expedientes a fin de procurar justicia en esa área.

Salvador Morales Riubi, Comisionado Estatal del Sistema Penitenciario, dijo “necesitamos en todas las instituciones acercarnos más y coordinar todavía más nuestros esfuerzos. El trabajo que hace el sistema penitenciario va todos los días de la mano con el trabajo de la procuración y la justicia, pero hoy particularmente de lo que hablamos fue de los programas de la prevención del delito, que lleva a cabo la Fiscalía Estatal, y nuestro trabajo de reinserción en el caso de las personas privadas de su libertad”.

En la reunión el Fiscal General hizo el ofrecimiento de que personas que se encuentran privados de la libertad en los Centros Penitenciarios de Baja California, puedan recibir becas para que sus hijos cursen la preparatoria militarizada, que inicia clases a finales de septiembre.



Un ofrecimiento similar se hizo para que hijos de custodios penitenciarios, luego de terminar la preparatoria tengan un plan de vida con una carrera profesional.

En la reunión también participaron Pedro Cruz Camarena, Director de Prevención Ciudadana del Delito y la Violencia de la Fiscalía y José Armando López Rosas, Subdirector General de Centros Penitenciarios del Estado.





ATIENDE FISCAL GENERAL DEL ESTADO A COLECTIVOS DE BÚSQUEDA DE PERSONAS EN BAJA CALIFORNIA

Reforzarán el área pericial con infraestructura y personal especializado

TIJUANA, B.C. - Más de 100 integrantes de grupos colectivos para la búsqueda de personas desaparecidas en Baja California, fueron atendidas por el Fiscal General del Estado, Juan Guillermo Ruiz Hernández.

El titular de la FGE expuso que, desde su llegada a la Fiscalía General del Estado, se ha puesto énfasis en la atención especial a este tema tan sensible, buscando reforzar al Centro Estatal de Ciencias Forenses, para dar resultados con eficacia y eficiencia.

Indicó se busca agilizar los procesos de identificación forense, para lo cual además de equipo técnico se necesita trabajar unidos y en coordinación para dar mejores resultados.

El encuentro se realizó en la Fiscalía General del Estado, y asistieron el Fiscal Central, Hiram Sánchez Zamora; el Comisionado de la Guardia Estatal de Seguridad e Investigación, Carlos Alberto Flores; el Fiscal de Unidades Especializadas, Ricardo Iván Carpio; y la Fiscal Regional de Tijuana, Hortensia Noriega León.

Ahí, el Director del Centro Estatal de Ciencias Forenses, Ángel Lozano Sánchez, estableció que recientemente presentó un proyecto al Fiscal Estatal, con el objetivo de reforzar el área pericial con infraestructura y personal especializado.

El Fiscal General del Estado, Juan Guillermo Ruiz Hernández, instruyó a los fiscales y personal de la institución, atender durante el transcurso del día cada carpeta de investigación por individual.



FISCALÍA DE BAJA CALIFORNIA FIRMA CONVENIOS DE COLABORACIÓN CON UNIVERSIDADES

Estudiantes podrán realizar servicio social y prácticas profesionales en la institución

TIJUANA, B.C.- El Fiscal General del Estado, Juan Guillermo Ruiz Hernández, continúa sentando las bases en la transformación de la seguridad y justicia en Baja California, en esta ocasión con la firma de convenios entre la institución y universidades privadas de la región, se busca un doble objetivo, profesionalizar y actualizar académicamente al personal de la Fiscalía, así como brindar espacios para que los jóvenes estudiantes realicen sus prácticas profesionales y servicio social.

El Director del Instituto Estatal de Investigación y Formación Interdisciplinaria de la FGE, José Fernando Sánchez González, explicó durante la exposición de motivos, que estas firmas de convenios con planteles de educación superior de la región, son en beneficio mutuo, pues muchos de los estudiantes al término de sus prácticas tienen la posibilidad de incorporarse a las filas de la institución, a su vez personal sustantivo y administrativo de la Fiscalía, puede ser beneficiado con becas para estudiar licenciaturas o maestrías en las instituciones universitarias.

Los representantes de los centros educativos mostraron su entusiasmo y beneplácito por la firma de estos instrumentos jurídicos, ya que permiten a los jóvenes una formación integral de excelencia.

Durante el evento, el licenciado Francisco Javier Urquijo Palma, Director General del Centro de Estudios Universitarios Vizcaya de las Américas, señaló que la realización del servicio social y las prácticas profesionales forman parte de la educación, en virtud de que



son una aproximación al escenario real en el futuro profesional de los estudiantes.

En el mismo sentido se refirió el maestro Héctor Grijalva Tapia, Director del Centro de Estudios Superiores en Ciencias Penales, “Nuestras instituciones requieren personal debidamente capacitado y la formación escolar es parte importante de ello, así como la práctica que tengan dentro de la función pública”.

Durante el evento realizado el viernes 14 de agosto, el Fiscal General del Estado, Juan Guillermo Ruiz Hernández, firmó los acuerdos con el maestro Jorge Mario Piñuelas Osuna rector de la Universidad Xochicalco; Lic. Francisco Javier Urquijo Palma, Director General del Centro de Estudios Universitarios Vizcaya de las Américas; Maestro Héctor Grijalva Tapia, Director del Centro de Estudios Superiores en Ciencias Penales, y el profesor Manuel Ruelas Jiménez, Director General del Instituto Educativo de Mexicali 16 de Septiembre.



REALIZAN EVALUACIONES A FACILITADORES DEL SEJAP

Para garantizar la atención de personal certificado y calificado, a la comunidad

TIJUANA, B.C.- A fin de brindar un mejor servicio a los ciudadanos, la Fiscalía General del Estado evalúa de manera continua al personal de las distintas áreas que conforman a la institución, dice Paulina Tinoco Lara, Directora del Sistema de Justicia Alternativa Penal en Baja California.

La funcionaria informa que los días 13 y 14 del mes en curso, se realizó la “Evaluación Práctica para la Certificación de Facilitadores”, que son quienes conducen los procesos de mediación y conciliación de conflictos, en la cual fue acompañada por Gilberto Daniel González Solís, Director del Centro Estatal de Justicia Alternativa del Poder Judicial.

Agregó que los lineamientos de la certificación se encuentran establecidos en la Conferencia Nacional de Procuración de Justicia, con el objetivo de solucionar de manera rápida y con eficacia, las diferencias de los ciudadanos.

Por su parte, el Director del Centro Estatal de Justicia Alternativa del Poder Judicial, Gilberto Daniel González Solís, mencionó que se debe apostar a los medios alternativos de solución de controversias, pues va encaminada a fomentar la cultura de paz en la sociedad.

En la evaluación fueron diez los servidores públicos que laboran en los municipios de Mexicali, Tijuana, Tecate, Playas de Rosarito y Ensenada, a quienes se les efectuó el diagnóstico aplicado ante la Agente del Ministerio Público, Rosa Lidia Muro García.

Al iniciar este proceso los funcionarios participaron en un curso sobre “Mecanismos Alternativos de Solución de Controversias”, compuesto por 180 horas teórico-prácticas.

El facilitador del SEJAP, Abimael Huerta Luna, resaltó la importancia de este tipo de acciones, ya que con ellas la Fiscalía General del Estado garantiza atención con personal calificado y certificado a la comunidad.

La parte final de la evaluación fue simular un proceso de mediación o conciliación, en el que se puso a prueba los conocimientos que los facilitadores han adquirido durante su desempeño en la Fiscalía General del Estado.



LA FISCALÍA ESTATAL Y SSPCM BUSCAN FORTALECER LOS MECANISMOS DE JUSTICIA PARA ADOLESCENTES

Se busca rescatar a menores vulnerables a situaciones delictivas

TIJUANA, B.C. - Con el objetivo de resolver la problemática que se vive en la frontera en torno a los adolescentes que infringen la ley, el Fiscal General del Estado Juan Guillermo Ruiz Hernández, se reunió con autoridades de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC) de Tijuana.

El Fiscal Ruiz Hernández, mencionó que se requiere trabajar coordinadamente para rescatar a los menores de edad que se encuentran vulnerables a involucrarse en actos delictivos.

La titular de la Fiscalía Especializada en Justicia para Adolescentes, Amor Berenice Cota, dijo que es importante fortalecer los lazos interinstitucionales, para analizar los mecanismos y protocolos que se deben de seguir con los jóvenes detenidos por incurrir en faltas a la Ley.

Comentó que se creará el Centro Metropolitano de Justicia para Adolescentes, con el propósito de que exista un lugar en donde se les eduque e impartan actividades para fomentar sus valores.



El Secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, Capitán Jorge Alberto Ayón Monsalve, expuso que existe coordinación con la Fiscalía General del Estado, en torno a los mecanismos a la hora de asegurar a un menor y ponerlo a disposición de la Fiscalía Especializada en Justicia para Adolescentes.



SE REÚNE FISCAL JUAN GUILLERMO RUIZ HERNÁNDEZ, CON LA SENADORA BAJACALIFORNIANA NANCY SÁNCHEZ



Analizan temas de seguridad y justicia en El Rosario, Ensenada

TIJUANA, B.C.- Con el propósito de atender problemática que aqueja a compañías pesqueras y trabajadores del mar en el poblado El Rosario, al sur de Ensenada, el Fiscal General del Estado, Juan Guillermo Ruiz Hernández, sostuvo una reunión con la Senadora Nancy Sánchez Arredondo.

Durante la reunión se expuso que actualmente los pequeños grupos y pobladores de El Rosario dedicados a esta actividad, requieren de gestiones y apoyos a fin de crecer en materia de productividad.

El licenciado Juan Guillermo Ruiz Hernández, explicó que a través de la Fiscalía que representa, se atienden los problemas que tienen que ver con inseguridad y procuración de justicia, instalando módulos informativos y oficinas de la FGE en donde se va requiriendo, sobre todo en zonas más apartadas de la entidad, al encuentro asistió el Fiscal Central, Hiram Sánchez Zamora.

Agregó que en la FGE se trabaja con base a principios, además de contar con personal profesional

y certificado en su función, para brindar la certeza de que se actúa con apego a la ley.

En tanto la congresista Presidenta de la Comisión de Agricultura, Ganadería, Pesca y Desarrollo Rural, de la 64 Legislatura del Senado de la República, Nancy Sánchez Arredondo, dijo llevarse la mejor impresión de la Fiscalía General del Estado, y la certidumbre de que serán atendidas sus peticiones y las de los pescadores.

El Fiscal Regional de Ensenada, Víctor Miguel Guerra Enríquez, estableció que se trabajará en coordinación con las autoridades encargadas de vigilar el cumplimiento a las disposiciones que requieren los sectores de la pesca de ese puerto.

Ante el Fiscal General del Estado, Juan Guillermo Ruiz Hernández, la senadora Nancy Sánchez Arredondo, expuso que, a fin de encontrar una solución integral se acordó realizar nuevas mesas de trabajo en la que participen los inversionistas, trabajadores del sector pesquero y las autoridades.

NUEVOS TITULARES DE LA FISCALÍA REGIONAL DE TECATE, Y DE LA FISCALÍA DE INVESTIGACIÓN DE TORTURA

Fiscal Central les toma protesta

TIJUANA, B.C.- El 3 de agosto del año en curso, se dio posesión a Marco Antonio López Valdez, como Fiscal Regional de Tecate; y a Osvaldo Jiménez Topete, nuevo titular de la Fiscalía en Investigación del delito de Tortura.

A ambos les tomó protesta Hiram Sánchez Zamora, Fiscal Central del Estado en Baja California, quien los conminó a desempeñar lealmente la función encomendada, velando por los principios de certeza, legalidad, independencia, imparcialidad, y objetividad, rectores del proceso penal.

En el evento el Fiscal General del Estado, Juan Guillermo Ruiz Hernández, entregó los nombramientos y estableció que deben investigar y resolver cada asunto que se les presente, trabajar con honestidad y humildad, así como atender a todas las personas por igual.



El nuevo Fiscal Regional de Tecate, Marco Antonio López Valdez, quien anteriormente fue Fiscal Regional de Ensenada, y Fiscal en Investigación del delito de Tortura, dijo que va a trabajar en coordinación con los tres órdenes de gobierno, para dar los mejores resultados en contra de la delincuencia.

Por su parte, Osvaldo Jiménez Topete, ocupará el cargo de Fiscal en Investigación del delito de Tortura, se desempeñó durante 28 años como abogado litigante, además de catedrático universitario, expresó que atenderá a la ciudadanía de manera inmediata y de acuerdo a los valores que rigen a la Fiscalía General del Estado (FGE).

El Fiscal General del Estado, Juan Guillermo Ruiz Hernández, exhortó a los fiscales, a conducirse en base a las normas marcadas en materia de seguridad y procuración de justicia, con absoluto apego y respeto a los Derechos Humanos.

TRABAJAN FISCALÍA GENERAL DEL ESTADO Y SECRETARÍA DE SEGURIDAD Y PROTECCIÓN CIUDADANA DE TIJUANA, EN ESTRATEGIAS CONTRA LA DELINCUENCIA

Periciales se transformará en la Guardia Científica con personal especializado

TIJUANA, B.C.- A fin de reforzar las estrategias interinstitucionales de combate al crimen, el Fiscal General del Estado, Juan Guillermo Ruiz Hernández, sostuvo una mesa de trabajo con el Secretario de Seguridad y Protección Ciudadana de Tijuana, Capitán Jorge Alberto Ayón Monsalve; y el Fiscal Especializado en Investigación contra el Narcomenudeo.

Tras dar la bienvenida a las autoridades municipales, el licenciado Juan Guillermo Ruiz Hernández, estableció que la Fiscalía General del Estado (FGE), se moderniza y busca la forma de trabajar en equipo, así como contar con personal certificado en cada una de las áreas que forman parte de la institución.

Agregó que se crearon unidades especializadas y la meta es que éstas se fortalezcan con investigadores certificados en narcomenudeo y homicidios, además de lo que antes era la Unidad de Servicios Periciales, pasará a ser una Guardia Científica con personal experto en el tema forense.

El Secretario de Seguridad y Protección Ciudadana de Tijuana, Capitán Jorge Alberto Ayón Monsalve, resaltó la coordinación que existe entre la Fiscalía Estatal y la institución municipal, para trabajar en conjunto y de la mano por el bienestar de Baja California, y en su caso específico por Tijuana.

Durante la reunión se destacó la puesta en marcha del Centro Metropolitano de Justicia, en un edificio ubicado sobre el bulevar 2000, que conecta a los municipios de Playas de Rosarito, Tijuana y Tecate, el cual albergará a la Unidad de Investigación del Delito de Narcomenudeo, Fiscalía de Delitos contra la Vida, y al Centro Estatal de Ciencias Forenses.

También asistieron, el Director del Centro Estatal de Ciencias Forenses, Ángel Lozano Sánchez; el Director



General de Policía y Tránsito Municipal, Roberto Esparza Trujillo; y la Directora Jurídica asignada a la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana de Tijuana, María Elena Tablada Gutiérrez, quien comentó que esta reunión fortalece el trabajo entre ambas instituciones de seguridad, en donde el único ganador es la sociedad.

El Director General de Policía y Tránsito Municipal, Roberto Esparza Trujillo, señaló que a fin de mejorar la operación de la corporación que dirige, se acaba de realizar una rotación en los mandos de todas las delegaciones.

Ahí acudieron los jefes de distrito de la Policía municipal, De Aquino Cruz Sergio, asignado a la Zona Centro; Montoya Rosas Raúl, comisionado a Playas de Tijuana; Estrada Contreras Misael, de San Antonio de los Buenos; Alcanzar Robles José, de Santa Fe; Castellón González Javier, de la Mesa de Otay; Malacara Cortez Mario, de Centenario; Pérez Avendaño Jorge, de Cerro Colorado; García Santana Jorge, de La Mesa; Ríos Noriega Jesús; González Lea Erick, de Los Pinos; Tejeda Navarrete Víctor, de Natura; Ibarra Calderón Héctor, de La Presa; Romero Cardona José, del Florido-Mariano; y Méndez Cabello Gerardo, de La Presa Rural.



Uno de los puntos expuestos durante la sesión, fue que toda información recaba por las autoridades preventivas e investigadoras, debe integrarse en una carpeta de investigación para dar el seguimiento adecuado a la indagatoria.

Se hizo énfasis en la próxima firma de un convenio entre autoridades de los municipios de Ensenada, Playas de Rosarito, Tijuana y Tecate, en el que se establece el funcionamiento de la Guardia Metropolitana, con el objetivo capturar a generadores de violencia que aprovechan los límites territoriales para cometer ilícitos.

El Fiscal General del Estado, Juan Guillermo Ruiz Hernández, destacó que en materia de prevención del delito creó el proyecto de la Academia Militarizada en Baja California, que inicia el ciclo escolar en septiembre, y de la cual egresarán jóvenes con un proyecto de vida para su futuro, con la

posibilidad de ingresar a institutos educativos de la Secretaría de la Defensa Nacional, Secretaría de Marina Armada de México, o integrarse a las filas de corporaciones policiales de Baja California.

Debido a la actual contingencia sanitaria y para protección de sus alumnos, la Academia Militarizada que incluye nivel de secundaria y preparatoria, iniciarán sus estudios de manera gradual en cada uno de los municipios de Baja California.



ANALIZAN INICIATIVA DE REFORMA AL DELITO DE ABIGEATO

Para salvaguardar el patrimonio de los residentes del valle de Mexicali

MEXICALI, B.C.- El Fiscal Regional de Mexicali, Pedro Ariel Mendivil García se reunió con el presidente de la Comisión de Agricultura, Ganadería, Asuntos Portuarios y Pesca, Diputado Juan Meléndez Espinoza.

El licenciado Mendivil García, mencionó que existe interés por parte del Fiscal General del Estado, Guillermo Ruiz Hernández, en fortalecer la Unidad de Abigeato.



Asistentes mencionaron que se han diversificado las actividades no pecuarias como la apicultura, acuicultura y acuaponía, por lo que tienen que ser incorporadas al código penal para que no estén desprotegidas.

El Diputado local Juan Meléndez, señaló estar complacido de que la Fiscalía tenga entre sus prioridades vigilar el funcionamiento y la protección de la ciudadanía del Valle de Mexicali.



En una segunda reunión, estuvieron presentes los coordinadores de la Unidades de Investigación Foráneas de Ciudad Morelos y Guadalupe Victoria, Francisco Javier Avelar y Alejandro Mascareño, respectivamente, quienes señalaron algunas observaciones a la iniciativa de Reforma a los Artículos 209, 210, 211 y 212 del Código Penal de Baja California, referente al Delito de Abigeato.

INSTALAN COMITÉ DE TRANSPARENCIA DE LA FGE

Para dar respuesta a solicitudes de información

MEXICALI, B.C.- El Fiscal General del Estado, Juan Guillermo Ruíz Hernández, acompañado del Consejero Jurídico, Joel Pacheco González, tomó la protesta el día de hoy al Comité de Transparencia de la Fiscalía General del Estado (FGE), que será presidido por el licenciado Guillermo Buenrostro Escobedo.

Con la instalación de dicho Comité, la Fiscalía da cumplimiento a la responsabilidad de brindar información de la dependencia a quien lo solicite, contempladas en la Ley de Transparencia y Acceso a la Información Pública para el Estado de Baja California, y a la Ley Orgánica de la Fiscalía General del Estado.



Este órgano colegiado mediante el cual se canalizarán solicitudes de información, estará integrado por el titular de la Dirección de Transparencia adscrito a la Consejería Jurídica, Guillermo Buenrostro Escobedo; Susana Pérez Serna, titular de la Dirección Estatal de Estrategias contra el Crimen; y José Antonio Ramírez Gómez, Oficial Mayor de la FGE.

Además de José de Jesús Óregon Loyola, Secretario de Acuerdos adscrito a la Unidad de Transparencia de la Consejería Jurídica; Daniel Gerardo García, agente del Ministerio Público de la Dirección de Estrategias contra el Crimen, y Edgar Navarro Quezada, titular de la Dirección de Recursos Financieros y Presupuesto de la Oficialía Mayor.

El Fiscal exhortó a los integrantes del Comité, a cumplir con su función en base a los principios que rigen a la institución, inteligencia, honradez, humildad y con el poder necesario para desempeñar su cargo y hacer respetar sus decisiones, porque tienen la libertad para trabajar con responsabilidad.

Ruíz Hernández comentó que la Fiscalía se esfuerza para demostrar que realmente hay un cambio, trabajando con inteligencia, transparencia y puertas abiertas para atender a las personas que piden información y que a través de este mecanismo se va a establecer que Baja California es un Estado en donde se puede vivir en paz.

DIGNIFICARÁN ESPACIOS DE ATENCIÓN CIUDADANA DE LA FGE EN ENSENADA

Fiscal General recorre instalaciones de la institución

ENSENADA, B.C.- El Fiscal General del Estado, Juan Guillermo Ruiz Hernández, realizó un recorrido en el edificio de la Fiscalía General del Estado, ubicado en calle Novena e Insurgentes, donde convergen algunas Unidades de Investigación de la Fiscalía Regional de Ensenada, y del Sistema Estatal de Justicia Alternativa Penal.

Ruiz Hernández, informó que el objetivo es valorar las necesidades de infraestructura a solventar para dignificar el desempeño del personal que labora en la institución, y las áreas para que los usuarios o víctimas de delitos sean atendidos en instalaciones adecuadas.

“Queremos dignificar la Fiscalía, la estamos cambiando, y próximamente vendrá el Oficial Mayor para ver si podemos seguir operando aquí o cambiamos a otro sitio”, indicó el Fiscal del Estado.

Señaló que en el caso específico de este edificio, hay un retraso de 30 años y por ende la necesidad de mejora en todas las áreas, desde las celdas que no están condiciones óptimas, hasta los espacios de atención para los usuarios.

Al Fiscal General lo acompañó durante el recorrido Víctor Miguel Guerra Enríquez, Fiscal Regional de Ensenada, ambos sostuvieron reuniones con el personal de cada área.



El Fiscal Regional agregó que “Entre otros aspectos que ha valorado el Fiscal General, está el dignificar estos espacios paralelamente al avance de otros proyectos de inversión con los que se cuenta en etapa avanzada, como lo son las instalaciones próximas al Cedepro (Centro de detención Provisional) de Ensenada, donde convergerán varias instancias gubernamentales”.



COORDINA C4 ACCIONES QUE PERMITAN ATENCIÓN SEGURA A PACIENTES NO PORTADORES DE COVID-19

En reunión con la Jurisdicción Sanitaria y Cruz Roja Mexicana

ENSENADA, B.C.- La Fiscalía General del Estado (FGE), a través del Centro del Control, Comando, Comunicación y Cómputo (C4), se coordina con corporaciones médicas y autoridades sanitarias, para reforzar la seguridad en atención de pacientes no portadores de COVID-19.

Durante la reunión entre autoridades de C4, la Jurisdicción Sanitaria y Cruz Roja Mexicana, se estableció la atención adecuada y el traslado a hospitales de pacientes que no están contagiados con coronavirus.

Se supervisará el censo hospitalario, equipo,

personal para evaluar la capacidad de atención, así como la recepción en nosocomios, y capacitación a paramédicos.

Además, se establecieron, lineamientos para la atención de la línea de emergencias 9-1-1, y proceder adecuadamente ante algún reporte de posibles casos de Coronavirus.

La Fiscalía General del Estado refuerza acciones preventivas que permitan preservar la salud de la ciudadanía y evitar contagios durante la contingencia sanitaria.





INSTITUTO ESTATAL DE INVESTIGACIÓN Y FORMACIÓN INTERDISCIPLINARIA OBTIENE REACREDITACIÓN CALEA

Tras evaluación de 159 estándares de calidad

ENSENADA, B.C.- El Instituto Estatal de Investigación y Formación Interdisciplinaria de la Fiscalía General del Estado (FGE), obtuvo por tercera ocasión la certificación por parte de la Comisión de Acreditación para Agencias de Aplicación de la Ley (CALEA).

El Fiscal General del Estado, Juan Guillermo Ruiz Hernández, informó que, por siete años consecutivos Baja California continúa con un Instituto de formación policial avalado con esta prestigiada acreditación en Latinoamérica.

Estableció que, en esta ocasión durante una sesión virtual se evaluaron y analizaron 159 estándares de calidad, a lo que los comisionados revisores extendieron una felicitación por el trabajo realizado, cumpliendo satisfactoriamente con la certificación.

Los aspectos que se evalúan son: infraestructura, instructores, estudiantes, credenciales, organización, dirección, autoridad, sistemas de instrucción y administración del entrenamiento, recursos humanos, reclutamiento, selección, contratación y promoción.

Los representantes de CALEA reconocieron al instituto

de capacitación policial de Baja California, como uno de los pocos que de manera impecable ha mantenido la acreditación, logro que solo ha sido alcanzado por el Centro de Control, Comando, Comunicación y Cómputo (C4) de Baja California; la Guardia Estatal de Baja California, y la Policía Municipal de Chihuahua.

El Instituto Estatal de Investigación y Formación Interdisciplinaria, cuenta con sala de juicios orales, gimnasio, cuarto de armas, biblioteca, dormitorios, cocina y comedor, Casa de Intervención Táctico Operativa, dos campos de tiro virtual con más de 90 escenarios, otros dos campos de tiro real, uno de ellos avalado por la Secretaría de la Defensa Nacional (SEDENA).

Además de contar con la certificación de la norma ISO 9001:2008 en el área de reclutamiento y selección de aspirantes a las corporaciones policiales del Estado.

La Fiscalía General del Estado (FGE), continuará trabajando para mantener los altos estándares de calidad en el servicio, el fortalecimiento de las instituciones de seguridad en la entidad, así como profesionalización de los cuerpos de seguridad en el Estado.

PARTICIPA FISCALÍA ESTATAL EN JORNADA CIUDADANA EN BAHÍA DE LOS ÁNGELES



"La agencia es atendida de manera permanente por policías de la Agencia Estatal de Investigación y un Ministerio Público itinerante que, igualmente, asiste durante la semana a Villa Jesús María y Punta Prieta, para dar atención y seguimiento a todos aquellos reclamos de investigación o denuncias que se presenten".

Durante el evento, el Fiscal Regional, junto al personal del Ministerio Público y agentes de investigación, atendió a los residentes del poblado que

requirieron interponer una denuncia o dar seguimiento a una investigación.

Encabezada por el Gobernador, Jaime Bonilla Valdez

ENSENADA, B.C. - Atender denuncias por delitos del fuero común e inquietudes en materia de seguridad, es el objetivo de la participación de la Fiscalía General del Estado (FGE), en la Jornada Ciudadana realizada en Bahía de los Ángeles, delegación ubicada al sur profundo del municipio de Ensenada.

El Gobernador de Baja California, Jaime Bonilla Valdez, encabezó el evento y junto a los titulares de las distintas dependencias de Gobierno del Estado y el presidente municipal Armando Ayala Robles, atendió a la población.

En tanto el Fiscal Regional de Ensenada, Víctor Miguel Guerra Enríquez, informó sobre la estrategia que la FGE ha puesto en marcha para optimizar la cobertura de sus servicios en las delegaciones más alejadas.

"Refrendamos el compromiso de acercar los servicios de investigación y persecución de delitos en las poblaciones más alejadas del Estado", manifestó Guerra Enríquez.

Indicó que el caso específico de Bahía de los Ángeles, la Fiscalía cuenta con la Unidad de Investigación ubicada en el edificio de la delegación municipal.

Desde noviembre de 2019, con la creación de la Fiscalía General del Estado, encabezada por el licenciado Juan Guillermo Ruiz Hernández, se han priorizado los recursos para hacer más eficientes los servicios que brinda la institución en las zonas más distantes de la entidad, y dar resultados inmediatos a la población, a través de las distintas agencia del Ministerio Público.



TRABAJAN FISCALÍA GENERAL DEL ESTADO Y SECRETARÍA DE MARINA POR LA SEGURIDAD EN LAS COSTAS DE BAJA CALIFORNIA



Mantienen Vigilancia con cámaras térmicas

ENSENADA, B.C.- La Fiscalía General del Estado (FGE), trabaja de manera permanente y coordinada con la Secretaría de Marina Armada de México (SEMAR), en estrategias contra la delincuencia y seguridad en la frontera marítima de Baja California, indicó el Fiscal General del Estado, Juan Guillermo Ruiz Hernández.

El lunes 24 de agosto, el Fiscal General junto a representantes de grupos empresariales y otros servidores públicos, asistió como invitado a la “Demostración de Búsqueda y Rescate” efectuada por personal de la Segunda Región Naval de la Secretaría de Marina en Ensenada.

En el marco del evento, Ruiz Hernández felicitó al almirante Hilario Durán Tiburcio, por la labor que realiza la SEMAR en Baja California y refrendó el apoyo de la Fiscalía General del Estado.

“Es un trabajo extraordinario lo que hace la Secretaría de Marina aquí en el Estado, son 2 mil kilómetros de frontera marítima y realmente es asombroso la actividad que realiza el almirante, siempre estaremos agradecidos y coordinados con ustedes”, expresó Ruiz Hernández.

El Fiscal General del Estado informó que, dentro del esquema de combate a la delincuencia en las costas, actualmente se trabaja en la vigilancia a través de cámaras térmicas.

“Estamos trabajando en ese tipo de vigilancia térmica, vamos a seguir avanzando para tener más permanencia en Isla Cedros, Isla de Guadalupe e Isla Coronado en coordinación con la Secretaría de Marina”, señaló.

Por su parte, el almirante de la Segunda Región Naval agradeció la presencia del Fiscal y reiteró el compromiso de la Secretaría de Marina por la seguridad y salvaguardar la vida humana en las costas de Baja California.





COMBATE AL DELITO EN BAJA CALIFORNIA



Fiscalías Regionales Fiscalías Especializadas Guardia Estatal de Seguridad e Investigación

En menos de 10 meses envían 6,811 personas a prisión.....	Pág 23
Desmantela FGE taller para fabricación de máquinas tragamonedas en Mexicali.....	Pág 25
Captura GESI a supremacista vinculado a triple homicidio en EU.....	Pág 26
En operativo coordinado FGE, SEMAR y GN, capturan a dos individuos.....	Pág 27
Arrestan a sujeto en posesión de metanfetamina.....	Pág 29
Detienen a mujer por tráfico de personas.....	Pág 30
Vinculan a implicados en el homicidio de Danna Mariam.....	Pág 31
Apoya GESI rescate de migrante lesionado al tratar de cruzar a EU.....	Pág 32
GESI auxilia a mujer para salvar la vida de su hijo.....	Pág 33
Caen tres sujetos en posesión de un arma de fuego y droga.....	Pág 34
Por orden judicial 11 inmuebles de Anapromex continúan bajo resguardo.....	Pág 35



EN MENOS DE 10 MESES ENVÍAN 6,811 PERSONAS A PRISIÓN

Entre ellos 358 involucrados en homicidios

TIJUANA, B.C.- En el marco de la Mesa por la Paz y la Seguridad de Baja California, el Fiscal General del Estado, Juan Guillermo Ruiz Hernández, resaltó que, de noviembre de 2019 a agosto del año en curso, la institución a su mando logró recluir en centros penitenciarios de la entidad, a 6,811 personas involucradas en delitos.

Ante el Gobernador del Estado, Jaime Bonilla Valdez, el licenciado Juan Guillermo Ruiz Hernández, estableció que entre las 6,811 personas enviadas a prisión por la Fiscalía General del Estado (FGE), se incluye a 358 vinculadas a homicidios dolosos, algunas de ellas participes en numerosos asesinatos.

Además, la FGE tiene 476 inmuebles asegurados, de estos 224 que están relacionados a la venta y distribución de narcóticos, otros 184 son por corrupción de menores al confiscarse dentro de ellos máquinas tragamonedas de las llamadas "Minicasinos", mientras que en 26 se realizaban actividades vinculadas con el robo de vehículos, y 42 por otros delitos, entre estos la



expedición de documentación y matrículas ilegales para circulación de vehículos en el Estado.

Luego de investigaciones realizadas por agentes del Ministerio Público en coordinación con elementos de la Guardia Estatal de Seguridad e Investigación (GESI), se integraron carpetas de investigación que derivaron en la emisión de 751 órdenes de cateo que fueron cumplimentadas en los cinco municipios de Baja California.

Durante la lucha permanente en contra del narcotráfico y la delincuencia, de enero a julio de 2020, se decomisaron 13 millones 641 mil 447 dosis de diferentes drogas, fueron confiscadas 202 armas de fuego de diversos calibres, cumplimentadas 2,606 órdenes

de aprehensión, recuperados 1,110 vehículos que contaban con reporte de robo, y se aseguraron 476 automóviles involucrados en la comisión de ilícitos.

En su participación el Coordinador del Centro de Inteligencia de la Guardia Estatal de Seguridad e Investigación (GESI), David Fernando Rodríguez, indicó que los resultados están reflejados en la disminución de la incidencia delictiva, ya que, al comparar el lapso de enero a julio del año en curso, con los mismos meses de 2019, en el tema de violación sexual hubo una reducción del 15%, mientras que el robo en vía pública descendió 19%, robo a negocio menos 15%, el robo a casa habitación decreció en 28%, y el robo de vehículo disminuyó 27%.

Los homicidios mantuvieron la tendencia a la baja con un 2%, lo

que llevó a que Baja California se colocara entre los 16 Estados a nivel nacional que lograron contener o disminuir el número las víctimas de homicidio, esto en el comparativo de Julio de 2020 con el mismo mes de 2019.

Respecto al narcomenudeo, hubo un aumento del 3% en las judicializaciones, es decir, se incrementó la cantidad de personas arrestadas por este delito, sacando de las calles a más vendedores de droga.

A través de la Guardia Estatal de Seguridad e Investigación (GESI), y en coordinación con la Secretaría de la Defensa Nacional (SEDENA), Secretaría de Marina Armada de México (SEMAR), Guardia Nacional (GN), se han retirado de circulación a generadores de violencia de distintos grupos criminales.

El Fiscal Central, Hiram Sánchez Zamora, informó en la misma Mesa por la Paz y la Seguridad de Baja California, sobre los resultados del Sistema Estatal de Justicia

Alternativa Penal (SEJAP), de noviembre de 2019 a agosto de 2020, periodo en el que dijo fueron atendidas 90,352 personas, llegando a 20,882 determinaciones.

En este tema destaca la obtención de 5,604 acuerdos entre las partes inconformes, que culminaron en un monto de reparación del daño para las víctimas y ofendidos, que en suma asciende a 30 millones 103 mil 933 pesos.

Desde la creación de la Fiscalía General del Estado, su titular Juan Guillermo Ruiz Hernández, ha informado resultados sin precedentes en la historia de Baja California, destacando en esta última ocasión, la obtención de sentencias a 21 agresores sexuales que en suma estarán 282 años en prisión, y 676 personas arrestadas por robo de vehículo, a quienes de manera conjunta se les impusieron 2,266 años de cárcel.



DESMANTELA FGE TALLER PARA FABRICACIÓN DE MÁQUINAS TRAGAMONEDAS EN MEXICALI

Confiscan 29 "Mini casinos"

MEXICALI, B.C.- Elementos de la Fiscalía General del Estado (FGE), desmantelaron un taller en el que se construían máquinas tragamonedas, e incautaron 29 artefactos de los denominados "mini casinos", durante dos cateos.

Al continuar con los operativos de seguridad para combatir la corrupción de menores, derivado de las investigaciones, concentración y análisis de información, por parte de la Fiscalía Regional de Mexicali, se solicitaron los mandamientos judiciales.

El Fiscal Regional de Mexicali, Pedro Ariel Mendívil, dijo que una vez emitidas las órdenes de cateo, en coordinación con elementos de la Guardia Estatal de Seguridad e Investigación (GESI), se procedió a cumplimentarlas, con la finalidad de buscar y localizar objetos que se relacionen con la corrupción de menores.

La primer diligencia se llevó a cabo en una bodega ubicada en las inmediaciones de la colonia Oasis Campestre, lugar que era utilizado como taller para construcción de máquinas tragamonedas.

Ahí se localizaron 131 tarjetas madre, 29 teclados, 62 monederos, 29 dispensadores de monedas, 76 botones, contadores, acrílicos y cableado, así como 24 máquinas tipo "casino".



Posteriormente sobre la calle Del Espejismo de la misma colonia, se ubicó un domicilio en el que se encontraban 5 máquinas tragamonedas.

En total fueron 29 máquinas que quedaron a disposición de la Fiscalía General del Estado (FGE), para efectuar las investigaciones correspondientes y mantener el combate en contra de puntos generadores de delitos.

CAPTURA GESI A SUPREMACISTA VINCULADO A TRIPLE HOMICIDIO EN EU

Con antecedentes por robo e incendio en su país de origen

ENSENADA.- Un sujeto estadounidense que era requerido por autoridades de su país bajo la acusación de triple homicidio, incendio y robo, fue arrestado en calidad de fugitivo, por elementos de la Fiscalía General del Estado (FGE).

Mediante el intercambio de información con oficiales de enlace internacional de los U.S. Marshals, se informó que un hombre identificado como Williamson Phillip Michael, de 38 años de edad, había huido hacia Baja California, al ser buscado por la ley en Estados Unidos.

Se indicó que el individuo, quien al parecer cruzó a México a mediados de 2019, contaba con orden de aprehensión por triple homicidio, robo calificado e incendio, emitida por la Corte Superior de California, el 30 de agosto de 2019.

Producto de las investigaciones realizadas por agentes de la Guardia Estatal de Seguridad e Investigación (GESI), al mando de Carlos Alberto Flores, se determinó que



el entonces fugitivo podría encontrarse en la colonia El Sauzal, municipio de Ensenada.

En seguimiento a lo anterior se implementó un operativo conjunto con el Instituto Nacional de Migración (INM), en la antes mencionada demarcación, ahí sobre la avenida Puerto Nuevo, los uniformados intervinieron a un sujeto con las características descritas en el intercambio de información.

A continuación, se corroboraron los datos del individuo con autoridades estadounidenses, quienes confirmaron que se trataba del prófugo, por lo que fue puesto bajo arresto y a disposición del Instituto Nacional de Migración, para ser repatriado.



EN OPERATIVO COORDINADO FGE, SEMAR Y GN, CAPTURAN A DOS INDIVIDUOS

Les decomisan pistolas, cartuchos y heroína

ENSENADA, B.C.- Mediante un operativo especial se logró la captura de dos hombres al parecer pertenecientes a un grupo delictivo que opera desde Ensenada por la Zona Costa de Baja California, esta acción es resultado de trabajo de investigación e inteligencia de la Guardia Estatal de Seguridad e Investigación (GESI), en coordinación con la Secretaría de Marina Armada de México (SEMAR), y la Guardia Nacional (GN).

Durante la movilización fueron decomisadas dos armas de fuego 9 mm, una de ellas grabada con las siglas "Pich", así como una granada de utilería y aproximadamente 460 gramos de heroína, por lo que fueron puestos a disposición de la Fiscalía General de la República (FGR).

José Luis "N" también conocido como "fish" o "pelón", colaboraba con el sujeto conocido como "cabo 20" o "lobo", en su calidad de encargado de asesinar a personas consideradas enemigas competencia del grupo para el que trabajaban, cobrando hasta 50 mil pesos por cada homicidio.

Tras distanciarse del "cabo 20" a causa de la disminución en los pagos por la comisión de los asesinatos, a finales de 2018 "el fish" regresó a Ensenada, en donde se encontró con su hermano Chrystian Jovanni "N" alias "el toro", luego de que este último salió de prisión, en donde estuvo por el delito de robo con violencia.

Existe información que permite presumir que los 2 sujetos antes señalados se transportaban en un pick up Ford F150 de color blanco con estrobos, este vehículo fue decomisado el 20 de abril de 2020, por la Policía Municipal ensenadense.

Uno de los golpes asestados por la autoridad antes del doble arresto, fue la localización y clausura de una narco-bodega en la colonia Valle Dorado, en donde además de precursores químicos para la elaboración de droga sintética, se incautaron autos de lujo y motocicletas, luego de esto los dos delincuentes huyeron a la zona urbana de Ensenada, ocultándose en distintos moteles en los que se registraban con identidades falsas.

Mediante labor de inteligencia de la Guardia Estatal de Seguridad e Investigación (GESI), se supo que José Luis y Chrystian Jovanni decidieron viajar en julio al ejido Gustavo Díaz Ordaz que se encuentra 133 kilómetros al sur de Ensenada, para ahí establecer su base de operaciones delictivas y reclutamiento de sicarios.

Con relación a José Luis "N" alias "fish", cuenta con antecedentes por robo de vehículo en 2012, robo a casa habitación en 2006, 2013 y 2015, robo con violencia en 2012, 2013 y 2015, lesiones en riña durante 2005, lesiones calificadas en 2002, y daño en propiedad ajena en 2009.

Además, estuvo en prisión varias ocasiones, por robo a casa habitación en 2013, robo con violencia durante 2013 y 2017, así como robo calificado y con violencia en 2015.

Mientras que Chrystian Jovanni "N" alias "el toro", tiene antecedentes penales por robo en 2018, robo con violencia durante 2004, 2005, 2008, 2018, robo a casa habitación en 2004, robo de vehículo en 2018, daño en propiedad ajena por incendio en 2003, portación de arma de fuego en 2008, y delitos contra la salud en 2018.

Durante su estancia en prisión, ambos hermanos se unieron a una banda criminal liderada por Gerardo "N" alias "Lucas", quien se encuentra preso en el CERESO El Hongo, por los delitos de privación ilegal de libertad, robo con violencia y robo de vehículo con violencia en el 2019.

Dicha banda criminal colabora con diversos cárteles del narcotráfico, principalmente a través de sicarios y homicidas a sueldo en distintas zonas de la República Mexicana.



Este grupo delictivo mantiene presencia principalmente en fronteras colindantes con Estados Unidos, como Tijuana, Nogales, Agua Prieta, Ciudad Juárez, Chihuahua, Nuevo Laredo, y Matamoros.

La Fiscalía General del Estado (FGE), mantiene un combate firme en contra de la delincuencia organizada, solo de noviembre de 2019 a la fecha, se han capturado a más de 350 homicidas y generadores de violencia en Baja California.

ARRESTAN A SUJETO EN POSESIÓN DE METANFETAMINA

ENSENADA, B.C.- Agentes de la Fiscalía General del Estado (FGE), y autoridades federales, arrestaron a un sujeto que portaba varios envoltorios con metanfetamina.

Se trata de ERNESTO MISAEEL "N", de 28 años de edad, quien circulaba en un Nissan Sentra, modelo 2008, y no respetó un señalamiento de tránsito sobre avenida Reforma de la colonia Valle Verde.

Elementos de la Guardia Estatal de Seguridad e Investigación (GESI), y de la Guardia Nacional (GN), le marcaron el alto al conductor, quien aceleró la marcha con la intención de huir.

Una vez interceptado el auto, en seguimiento al protocolo de seguridad, los agentes realizaron una revisión preventiva al individuo, para luego inspeccionar el interior del vehículo.

Dentro del sedan se encontró una mochila que contenían 34 envoltorios de plástico con una sustancia con aspecto similar a la metanfetamina.

Por la presunta comisión de delitos contra la salud, el detenido junto con la droga decomisada quedó a disposición de la autoridad correspondiente.



CAPTURA GESI A HOMBRE QUE ERA BUSCADO EN EU

MEXICALI, B.C.- Un ciudadano norteamericano que era buscado en Estados Unidos, por intento de homicidio, fue capturado por la Guardia Estatal de Seguridad e Investigación (GESI).

Derivado de labores de investigación de campo y gabinete, del personal de la Dirección de Enlace Internacional de la GESI, y en coordinación con el Instituto Nacional de Migración (INM), se detuvo a REYES RUVALCABA DE 54 años, originario de Modesto, California, E.U.



A través del intercambio de información con el enlace del FBI se obtuvieron datos que llevaron a la ubicación del entonces fugitivo de la justicia, en las inmediaciones del fraccionamiento Condesa.

El hoy detenido es señalado de disparar en varias ocasiones a su ex esposa, hecho ocurrido en el 10 de abril del 2005, en California.

REYES RUVALCABA contaba con una orden de arresto emitida por la Corte Superior del Condado de Stanislaus, California, Estados Unidos, por el delito de Intento de Homicidio con número de caso MPD 05-36599 expedida el 13 de abril de 2005.

APRESAN A SUJETO QUE POSEÍA UN ARMA DE FUEGO EXCLUSIVA DEL EJÉRCITO

ENSENADA. - La Fiscalía General del Estado (FGE), puso bajo arresto a un hombre en posesión de un arma de fuego exclusiva del ejército.

Durante un operativo la Guardia Estatal de Seguridad e Investigación (GESI), en coordinación con la Guardia Nacional (GN), intervinieron sobre la avenida Once de la colonia Obrera, al conductor de un pickup marca Ford F-150, de color blanco, modelo 2018, sin matrícula.

Se trata de Alejandro "N" de 29 años de edad, quien manifestó ser elemento de una empresa de seguridad privada, lo cual se verificó con el operador del Centro de Control, Comando, Comunicación y Cómputo (C4), resultando falso lo declarado por el individuo.

Al sujeto le fue incautada un arma de fuego de uso exclusivo del Ejército, tres cargadores, dos de ellos con 17 cartuchos útiles y otro con 10 tiros.

El detenido, el arma y el vehículo, quedaron a disposición de las autoridades correspondientes quienes serán las encargadas de determinar su situación legal.



DETIENEN A MUJER POR TRÁFICO DE PERSONAS



MEXICALI, B.C.- La Fiscalía General del Estado (FGE), aseguró a CINDIA MAILANI "N", de 36 años de edad, quien es considerada por las autoridades de Estados Unidos, líder de una banda dedicada al tráfico de personas que opera en la ciudad de El Centro, California.

De acuerdo con la información proporcionada por la oficina de Enlace de los U.S. Marshals, la mujer originaria del Condado de Orange, fue detenida en la garita centro de Mexicali-Calexico el 29 de abril de 2017, al tratar de cruzar en su vehículo a personas indocumentadas.

La fémina estuvo en prisión y al obtener su libertad condicional, huyó hacia Baja California.

Al contar con la orden de aprehensión autoridades estadounidenses solicitaron apoyo de la Guardia Estatal de Investigación (GESI), siendo capturada la fugitiva en un domicilio de la colonia Pueblo Nuevo.

La detención de la mujer se llevó a cabo con apoyo del Instituto Nacional de Migración (INM).

Una vez concluidos con los trámites correspondientes, Cindia Mailani, fue entregada a las autoridades estadounidenses.

DETIENE GESI A LÍDER NARCOMENUDISTA DE SAN FELIPE

MEXICALI, B.C.- Un hombre identificado como JESÚS ALEXANDRO "N" alias "El Fredy", de 43 años de edad, fue detenido por elementos de la Fiscalía General del Estado (FGE).

Durante una reunión de coordinación de la FGE con las diversas asociaciones y comités de vecinos de San Felipe, realizada en junio pasado, se estableció que dicho individuo sería uno de los objetivos prioritarios, al ser uno de los principales distribuidores de droga en esa delegación.

La detención de este hombre se efectuó durante un recorrido de prevención y vigilancia sobre la avenida Mar de las Flores y Ensenada de una colonia Del Puerto.

Al realizar una revisión corporal descubrieron que tenían en su poder 5 envoltorios con lo que al parecer es cocaína, motivo por el cual lo detuvieron.

El detenido y la droga fueron puestos a disposición de la Fiscalía Especializada en delito de Narcomenudeo.



VINCULAN A IMPLICADOS EN EL HOMICIDIO DE DANNA MARIAM

Detenidos en flagrancia después de privar de la vida y prenderle fuego

MEXICALI, B.C.- La Fiscalía General del Estado (FGE), logró que el Juez de Control decretara auto de vinculación a proceso a los tres presuntos implicados en el asesinato de la menor Danna Mariam de 16 años de edad.

Durante la audiencia en contra de Kevin Jesús "N" de 18 años, José Guadalupe "N" de 25, y Teresa Michel "N" de 23, se determinó que continúen en prisión preventiva como medida cautelar.

En base a los elementos de prueba presentados por el Agente del Ministerio Público adscrito a la Fiscalía Especializada Contra la Vida, el Juez de Control concedió 6 meses para el cierre de la investigación.

Los hechos que se les imputa a los individuos, ocurrieron el pasado 22 de agosto, cuando los tres jóvenes viajaban a bordo de un vehículo en las inmediaciones del fraccionamiento Condesa, ubicado al oriente de la ciudad, siendo detenidos después de mover el cuerpo a un lote baldío y prenderle fuego con la intención de borrar evidencias.

De acuerdo al dictamen de forense, la menor Danna Mariam, murió por heridas producidas por arma punzo cortante en cuello, tórax y espalda. 1



PRISIÓN A FEMINICIDA DE GENEBIT LIVIER

MEXICALI, B.C.- La Fiscalía General del Estado (FGE), logró la vinculación a proceso y prisión preventiva en contra de DAVID ALEJANDRO "N", de 19 años, acusado del feminicidio de Genebit Livier, de 20 años.

El agente del Ministerio Público de la Fiscalía Especializada en Delitos contra la Vida, mencionó que el crimen se registró la noche del pasado viernes 31 de julio, cuando la joven acudió a la vivienda del imputado ubicada en calle del Toro de la colonia Insurgentes Este, supuestamente para hablar sobre la ruptura de su relación sentimental, la cual había ocurrido semanas atrás.

Señaló que el joven citó en su casa a Genebit Livier, y que por cuestiones desconocidas le quitó su celular y las llaves del vehículo en el que llegó, después la sujetó a la altura de su cuello hasta asfixiarla, privándola de la vida, posteriormente le quitó la ropa, vistiéndola con un short deportivo y una camisa de fútbol.

Después metió el cuerpo en la cajuela del vehículo Ford Focus,

color azul modelo 2014, con placas de circulación de Baja California, propiedad del imputado, que se encontraba estacionado en la cochera de su casa.

Agregó que David Alejandro, detenido en flagrancia por los agentes investigadores, para no levantar sospechas sobre su participación en el feminicidio llevó el vehículo de la joven un Mazda 3, color negro, modelo 2004 con placas de California hasta la Avenida María Herrera y Molino del Rey.

En la audiencia el Juez consideró que los argumentos presentados fueron suficientes para conceder al Ministerio Público un plazo de cinco meses para el cierre de la investigación.



APOYA GESI RESCATE DE MIGRANTE LESIONADO AL TRATAR DE CRUZAR A EU



TECATE, B.C.- La Fiscalía General del Estado (FGE), a través de la Coordinación Aérea de la Guardia Estatal de Seguridad e Investigación (GESI), participaron en el rescate de un hombre que se lesionó durante su intento de cruzar la malla divisoria con Estados Unidos.

Alrededor de las 16:20 horas de este martes, se recibió la solicitud de apoyo a través del Centro de Control, Comando, Comunicación y Cómputo (C4), para el operativo en el que participaba personal del Instituto Nacional de Migración (INM).

El incidente tuvo lugar a aproximadamente 700 metros de la caseta de peaje Tijuana – Tecate, en donde el hombre se lesionó las extremidades inferiores al caer a un barranco en su intento de brincar la malla fronteriza, siendo necesario extraerlo vía aérea.

Luego de que personal del Grupo Beta brindó primeros auxilios al hombre, en el helicóptero de la FGE fue trasladado de la zona montañosa hacia la carretera, de donde fue llevado al Hospital General de Tecate.

El lesionado está identificado como Zenaido Fontes Cota, de 41 años de edad, originario de El Fuerte, Sinaloa.

En el lugar también se brindó auxilio de dos mujeres migrantes identificadas como Itzel de 22 años de edad, originaria de Michoacán, y Abigail de 25 años, de Oaxaca.

ARRANCA EL “OPERATIVO ENSENADA”



ENSENADA. - Con la finalidad de reforzar la vigilancia y apoyar las acciones de combate contra el crimen en zonas de alta incidencia delictiva, arribaron a ese municipio 100 elementos de la Guardia Estatal de Seguridad e Investigación (GESI), y de la Guardia Nacional (GN).

Con esto da inicio al "Operativo Ensenada", movilización que se da como parte de las estrategias policiales con base a información de inteligencia, a fin de disminuir los delitos en la Zona Metropolitana de Baja California.

Elementos de GESI provenientes

de las plazas de Tijuana, Mexicali, Tecate y Rosarito, se enfocarán en trabajos de investigación e Inteligencia, para reforzar la seguridad en el puerto.

El arranque se llevó a cabo en la plaza cívica del bulevar Costero, ahí los uniformados recibieron las instrucciones para luego desplegarse en puntos estratégicos de la región.

Esta acción pretende bajar los índices delictivos de Ensenada, capturar a generadores de violencia, decomisar armas y confiscar droga, impidiendo con ello la distribución y trasiego de narcóticos en el corredor turístico de Baja California.

GESI AUXILIA A MUJER PARA SALVAR LA VIDA DE SU HIJO

El infante de 7 meses dejó de respirar

TIJUANA, B.C. - Tras ser abordados por una mujer, elementos de la Fiscalía General del Estado (FGE), salvaron la vida a un menor de 7 meses de edad.

Durante un recorrido de prevención sobre la carretera libre a Tecate, agentes de la Guardia Estatal de Seguridad e Investigación (GESI), fueron abordados por Elizabeth quien cargaba en sus brazos a su bebe.

La ciudadana solicitó el apoyo debido que, al momento de estar amamantando al bebe, notó que este dejó de respirar.

Uno de los uniformados brindó los primeros auxilios al menor durante el trayecto hacia los servicios médicos, logrando sacarlo del paro respiratorio.

A la altura de la intersección entre la carretera libre Tijuana-Tecate y el bulevar 2000, se encontraron con paramédicos de la Cruz Roja, quienes se hicieron cargo del incidente.



CAPTURAN A SUJETO EN POSESIÓN DE ARMAMENTO

En vehículo con insignias apócrifas de la FGE

TIJUANA, B.C.- La Fiscalía General del Estado capturó a un individuo por el presunto delito de portación de armamento de alto poder, ya que circulaba con un vehículo último modelo con insignias apócrifas de la FGE, en el que trasladaba dos rifles de asalto calibre .223 abastecidos, así como una caja con cartuchos.

Durante un recorrido de vigilancia y prevención, agentes de la Guardia Estatal de Seguridad e investigación (GESI) observaron sobre el Libramiento Sur, un vehículo BMW X6 color azul, año 2020 sin placas de circulación.

Los elementos de la GESI intervinieron al conductor del automotor, y al momento de realizar la revisión de rutina se percataron que en el asiento trasero se encontraban dos fusiles de asalto calibre .223, con cargadores y 10 cartuchos útiles cada uno, así como una caja con 50 cartuchos.

Se localizaron además dos logotipos tipo imantados

apócrifos de la Fiscalía General del Estado con número económico 0883, mismos que simulan las insignias oficiales usadas en unidades policiales.

Derivado de estas acciones se detuvo a Javier "N", de 28 años de edad, originario de Los Ángeles, California, quien justificó que los aditamentos de identidad policial eran utilizados para simular que pertenecían a la Agencia Estatal de Investigación (AEI).

El detenido fue puesto a disposición de la Fiscalía General de la República (FGR), para que determine su situación jurídica, por los delitos de su competencia.



CAEN TRES SUJETOS EN POSESIÓN DE UN ARMA DE FUEGO Y DROGA

También les confiscaron chalecos balísticos y cartuchos

TIJUANA, B.C. - La Fiscalía General del Estado (FGE), informó la captura de tres individuos que transportaban armas de fuego, droga, cartuchos de diferentes calibres y equipo de uso de las corporaciones policiales.

Durante un recorrido de seguridad y prevención, sobre calle Cedro esquina con calle Pino de la colonia Las Torres, elementos de la Guardia Estatal de Seguridad e Investigación (GESI), le marcaron el alto al conductor de un automóvil BMW 545i color blanco, con placas de circulación 6TAN623 del estado de California.

Del vehículo descendieron Omar Enrique N de 27 años de edad, originario de Tijuana, quien cuenta con antecedentes por portación de arma de fuego; Carlos N, 34 años, oriundo de Oaxaca; y Kevin Raúl N, de 31 años de Tijuana, quien tiene historial delictivo por homicidio calificado, averiguaciones previas por robo de vehículo, lesiones, y detenciones por delitos contra la salud.



Durante la revisión preventiva se localizaron en el interior del vehículo aproximadamente tres kilogramos de lo que al parecer es marihuana, 6 cargadores para arma de fuego, y 126 cartuchos útiles de diferentes calibres.

Además de pecheras tácticas con placas balísticas, un sobre con dos documentos tipo credencial con la leyenda "B1/B2 VISA/Border Crossing Card".

DECOMISAN 4 KILOS 700 GRAMOS DE METANFETAMINA

Y 600 gramos de pastillas psicotrópicas

TIJUANA, B.C.- La Fiscalía General del Estado (FGE), puso bajo arresto a un presunto distribuidor de narcóticos en posesión de 4 kilos 700 gramos de metanfetamina y 495 gramos de pastillas psicotrópicas.



Durante un recorrido de vigilancia y prevención sobre el bulevar Cuauhtémoc Sur, se recibió una denuncia ciudadana, que alertaba sobre la venta de droga dentro de la Privada Michelle.

Los agentes estatales arribaron al lugar, en donde localizaron el vehículo descrito por el denunciante, el cual era tripulado por Ismael "N" de 55 años edad, originario de Tijuana.

Durante una inspección preventiva se encontraron en el interior del automóvil 8 envoltorios de plástico color azul que en suma contenían 4 kilos 700 gramos de una sustancia granulada al tacto que al parecer es metanfetamina.

También dentro del vehículo se localizaron 600 gramos de lo que al parecer son pastillas psicotrópicas.

POR ORDEN JUDICIAL 11 INMUEBLES DE ANAPROMEX CONTINUÁN BAJOS RESGUARDO



Fueron cateados en junio del año en curso

TIJUANA, B.C. - La Fiscalía General del Estado (FGE), obtuvo la orden de un Juez Penal para sostener el aseguramiento mientras sigue la indagatoria ministerial, de once oficinas de ANAPROMEX, en las que se expedían de manera ilícita documentos para la circulación de vehículos de procedencia extranjera, sin placas.

Con base a las evidencias incorporadas en la carpeta de investigación del asunto, el agente del Ministerio Público solicitó que los locales cateados durante el pasado mes de junio, continúen bajo resguardo de la autoridad estatal.

En la indagatoria se señala que dichas oficinas tienen como finalidad la promoción y expedición de documentos de identificación vehicular al margen de la ley.



Al tomar como base lo expuesto por el agente del Ministerio Público, el Juez de Control decretó precedente la solicitud, a fin de continuar con la investigación en los términos que establece el Código Nacional de Procedimientos Penales.

La investigación continua con base en el artículo 250 del Código Penal del Estado, en el cual se establece que comete este delito quien, sin contar con la autorización de la autoridad pública competente, promueva o expida cualquier tipo de documentos.



FISCALÍA BC

Edición digital / Agosto 2020

Fiscalía Con Valores



BAJA CALIFORNIA
GOBIERNO DEL ESTADO